

第五章

「強制連行」どころか、密航までして日本を目指した朝鮮人

朝鮮人鉱夫は、日本の日韓合併後、朝鮮の資源開拓のため、多くの朝鮮人鉱夫が日本に渡り、主に大阪府、兵庫県、福岡県などに移り、鉱業所で労働するようになった。しかし、彼らは過酷な労働環境と低い賃金に苦しめられ、また、日本社会での差別や差し止めに悩まされた。この写真は、朝鮮人鉱夫たちが、日本の旅館で休憩している様子を捉えたものである。

朝鮮人鉱夫に 特別の優遇設備 まるで旅館住み同様



ちた大礦人鉱朝るたひに湯浴大

写真⑭ 内地の高収入、好待遇に惹かれ渡航希望者が絶えなかった(『大阪朝日・中鮮版』
1940年4月21日付)

朝鮮人鉱夫の 物凄い稼高 遠賀鉱業所で推賞の的

鉱業所のやうに、若松市外水谷町
の日高川沿いに、若松市外水谷町に
ある三月はじめから、いてゐる朝
鮮人鉱夫約四百名は、遠賀鉱業所の三
箇鉱業所に收容され、毎日々々各自
の生活を完全によくしてある。

この四百人が三、四ヶ月に亘り、
収益した結果は實に一萬七千圓。
本月末までには更に二萬五千圓を
突破する見込みといふから物凄い。

しかもこのほかに鉱業資金が現在
一萬~三千圓あり、會社への要
請金が五千圓を越えてゐる
こととてその動力費行づけは全
く内收入鉱夫たちの手とするに足
るといはれ、今後の上昇前途は彼
らの誠する如きは重大なものがあ
る。(大正第一、第二鉱業の如き)
（より）

写真⑮ 朝鮮人鉱夫たちはなかなかの高給取りだった(『大阪朝日・南鮮版』
1940年5月28日付)

(より)